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Aos seis dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, às oito horas e trinta 

minutos, no Salão Nobre da Reitoria, localizado no Campus Paricarana, da Universidade 

Federal de Roraima, estiveram presentes na reunião ordinária do Conselho Universitário, 

doravante referenciado como CUNI, os conselheiros: Professor Jefferson Fernandes do 

Nascimento, como presidente, Professor Américo Alves de Lyra Júnior, como Vice-

presidente; Professor Carlos Alberto Marinho Cirino, da PROGESP; Sra. Josenilda Menezes 

Alcântara, da PROAD; Sr. Emanuel Cristian Tischer, da PROINFRA; Sra. Carlece Carvalho 

Duarte, pró-reitora em exercício da PROPLAN; Professor Vilso Junior Chierentin Santi do 

CCLA; Professora Jéssica de Almeida (titular) do CCLA; Professora Núbia Abrantes Gomes 

(titular) do CBIO; Professor Lindeval Fernandes de Lima do CCT; Professor Erivaldo Diniz 

de Lima (titular) do CCT; Professora Madalena Vange M. do Carmo (titular) do CCH; 

Professor Marcos Antonio Pellegrini (titular) do INAN; diretor do CCA em exercício 

Professor Paulo Roberto Ribeiro Rocha; Professora Ingrid Cardoso Caldas do CADECON; 

Professora Sandra Maria Franco Buenafuente (titular) do CADECON; diretora do IGEO em 

exercício Professora Elisângela Gonçalves Lacerda; Professor Wagner da Silva Dias 

(suplente) do IGEO; Professora Teresa Cristina Evangelista dos Anjos do ICJ; Professor 

Calvino Camargo do CCS; Professora Silvanete Pereira dos Santos (suplente) do CEDUC; 

Professor Alberto Moura de Castro (titular) da EAGRO; Técnica Josilane da Silva Conceição 

(titular) do CCLA; Técnica Eunice Alves de Oliveira (titular) da CCONV; Técnica Janaina 

Rosa Lira (titular) da CRINT; Técnica Alessandra Esquivel Bressani (titular) do CCA; 

Técnico Manoel Alves Bezerra Júnior (titular) da DCF; Discente Yago Fellipe Nunes 

Cavalcante (titular) do CCA e Discente Bárbara Matias Machado (titular) do CCS; como 

membros, convocados por meio do Ofício Circular nº 005/2018-CUni, de 28 de junho de 

2018. Estiveram ausentes os conselheiros: Professora Denise Ribeiro de Melo (titular) e 

Professor Everton Ferreira Lima (suplente) do CCA; Professora Denise Meneses Gomes 

(titular) e Professora Livia Dutra Barreto (suplente) do ICJ; Professor Flávio Corsini Lírio do 

CEDUC; Professor Michael Lopes da Silva Rolim do INSIKIRAN; Professor Marcos 

Antonio Braga de Freitas (titular) e sua suplente Professora Sarlene Moreira da Silva do 

INSIKIRAN; Técnico Edney Veras dos Santos (titular) e Técnico José Alailson Sousa Pinto 

(suplente), ambos da DTI; Discente Tallynes Martins Barros (titular) e Discente Hudson do 

Vale de Oliveira (suplente) do CCLA; Discente Mariana Souza Montenegro (titular) e 

Discente Matheus Maciel Picanço (suplente) do CBIO; Discente Nayhandra Cristhine Vieira 

Magalhães (titular) e Discente Victor Barbosa Rocha (suplente) do CCT; Discente Mateus 

Rodrigues de Oliveira (titular) e Discente Johnny do Rosário Peroba (suplente) do CCH; 

Discente Laysa Pâmella Neves dos Santos (titular) e Discente Karlla Danielle Pereira de 

França (suplente) do INAN; Discente Raphael Mendes de Matos (titular) e Discente Giovana 

Mateus de Matos (suplente) do CADECON; e Discente Darlene Moraes dos Santos (titular) e 

Discente Rosemary Barbosa Ferreira (suplente) do CEDUC. Com antecedência justificaram 

suas ausências os conselheiros: Professor Frank James Araújo Pinheiro do CBIO (motivo de 

doença, conforme atestado médico); Professora Ana Lúcia de Sousa do CCH (outra atividade 

acadêmica); Professor Wellington Farias Araújo do CCA (licença), mas esteve presente o 

diretor do CCA em exercício Professor Paulo Roberto Ribeiro Rocha; Professor Antonio 



43 

44 

45 

46 

47 

48 

49 

50 

51 

52 

53 

54 

55 

56 

57 

58 

59 

60 

61 

62 

63 

64 

65 

66 

67 

68 

69 

70 

71 

72 

73 

74 

75 

76 

77 

78 

79 

80 

81 

82 

83 

84 

85 

86 

87 

88 

89 

90 

91 

92 

93 

Tolrino de Rezende Veras do IGEO (viagem a serviço), mas esteve presente a diretora do 

IGEO em exercício Professora Elisângela Gonçalves Lacerda; Professor Jandiê Araújo da 

Silva da EAGRO (em reunião do colegiado); Professor Jose Carlos Franco de Lima do INAN 

(em licença capacitação); Téc. Raimundo Aparecido Pereira da Silva (titular) da DA (em 

férias). A convocação foi feita para tratar da seguinte pauta: Primeiro item: Apreciação do 

Processo nº 23129.016496/2017-49, que trata da outorga de Láurea Universitária à senhora 

Fernanda Zambonin. (Relatoria: Conselheira Teresa Cristina Evangelista dos Anjos); 

Segundo item: Apreciação do Processo nº 23129.005687/2018-66, que trata do referendo da 

Resolução nº 006/2018-GR, que autorizou o afastamento do Magnífico Reitor/viagem à 

cidade de Salamanca (Espanha). (Relatoria: Conselheira Carlece Santos Carvalho); Terceiro 

item: Apreciação do Processo nº 23129.006638/2018-41, que trata da alteração do art. 6º da 

Resolução nº 15/2006-CUni (Regime de Trabalho dos Docentes Efetivos da Universidade 

Federal de Roraima e dá outras providências). (Relatoria: Conselheiro Carlos Alberto 

Marinho Cirino); e Quarto item: Apreciação do Processo nº 23129.002016/2018-43, que 

dispõe sobre o Regimento Interno do Departamento de Geologia. (Relatoria: Conselheiro 

Antonio Tolrino de Rezende Veras). Após dar as boas vindas aos conselheiros, o presidente 

pediu para a secretária informar quais os novos conselheiros que tomariam posse na sessão. A 

secretária informou os nomes que chegaram à Secretaria dos Conselhos Superiores até a data 

da presente reunião, a saber: Do Centro de Comunicação Social, Letras e Artes Visuais, os 

Docentes Jéssica de Almeida (titular) e Roberto Mibielli (suplente). Do Instituto de 

Antropologia, os Docentes Marcos Antonio Pellegrini (titular) e Marisa Barbosa Araújo 

(suplente). O presidente solicitou que a secretária lesse a pauta, sendo que a mesma passou a 

fazer a leitura. Então, o presidente colocou em votação a pauta apresentada, e houve 

manifestação por parte do conselheiro Erivaldo Lima que solicitou a inclusão de um item de 

pauta, no tocante à designação de uma comissão com o objetivo de elaborar minuta de uma 

resolução referente às normas de acesso aos campi da Universidade Federal de Roraima, 

considerando algumas situações enfrentadas pelos docentes que precisam adentrar à UFRR 

após os horários atualmente disponibilizados, quando da vinda de viagens a serviço, por 

exemplo. O presidente colocou em votação a pauta, com a inclusão proposta pelo conselheiro 

Erivaldo Lima, e a mesma obteve vinte e cinco votos favoráveis, sendo aprovada por 

unanimidade. Passando para a consideração da pauta, no primeiro item, a saber, apreciação 

do Processo nº 23129.016496/2017-49, que trata da outorga de Láurea Universitária à 

senhora Fernanda Zambonin. (Relatoria: Conselheira Teresa Cristina Evangelista dos Anjos); 

a relatora contextualizou o processo, informando que o pedido de outorga de Láurea 

Universitária a então aluna Fernanda Zambonin partiu da Coordenação do Curso de 

Bacharelado em Enfermagem, do Centro de Ciências da Saúde. No entanto, sem entrar em 

mérito de prazos de envio de pedido e proximidade com a solenidade de colação de grau, a 

relatora destacou que, ‘a partir do que consta nos autos, verificou que o embasamento legal 

para a concessão da Láurea Universitária no âmbito da UFRR ocorre por meio da Resolução 

nº 009/2004-CUni, de 21 de julho de 2004, sendo um dos requisitos expostos no art. 3º, que 

destaca que o concluinte precisa ter “média igual ou superior a oito ponto, em todas as 

disciplinas”, e, neste sentido, verificou-se no Histórico Escolar que a discente obteve média 

de 7,74 na disciplina ENF-101-A Universidade e o Curso de Enfermagem. Dessa forma a 

então discente não atendeu ao prescrito na resolução, fato que impossibilita o recebimento da 

comenda’. Em seu voto, a relatora recomendou o ‘indeferimento do pedido, visto que os 

requisitos institucionais, em especial o caput do art. 3º da Resolução nº 009/2004-CUni, não 

foram atendidos para a outorga da Láurea Universitária’. Neste momento, fizeram uso da 

palavra os conselheiros Madalena Vange, Sandra Buenafuente e Vilso Junior, destacando, 

entre outros, a necessidade de os coordenadores incentivarem seus discentes a conhecerem e 

se empenharem para alcançar tal honraria. Além disso, como convidado, o coordenador em 

exercício do Curso de Bacharelado em Enfermagem, professor Ramão Luciano Nogueira 
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Hayd também fez uso da palavra, informando que o ponto destacado pela relatora não acabou 

sendo observado pela coordenação, mas que a aluna teve média geral acima de nove ponto e 

se destacou como discente e agora como profissional também tem sido bem sucedida. Neste 

item, a assessora técnica da Reitoria em exercício, Sra. Caroline Ferreguetti, também teceu 

comentários. O presidente colocou o item em votação, o qual teve vinte e seis votos 

favoráveis, nenhum contrário e três abstenções. Em conclusão, a relatora destacou que a 

senhora Fernanda Zambonin, apesar de não ter logrado a comenda, merecia uma salva de 

palmas pelo desempenho acadêmico. O segundo item da pauta se referia à apreciação do 

Processo nº 23129.005687/2018-66, que trata do referendo da Resolução nº 006/2018-GR, 

que autorizou o afastamento do Magnífico Reitor/viagem à cidade de Salamanca (Espanha). 

(Relatoria: Conselheira Carlece Carvalho Duarte); a relatora informou que a viagem do reitor 

à cidade de Salamanca, na Espanha, em maio corrente ‘proporcionou a representação da 

UFRR no IV Encontro Internacional de Reitores da rede de cooperação universitária 

Universia’. Destacou a importância da participação em eventos internacionais, considerando 

que ‘a participação da UFRR em eventos realizados no exterior tem alinhamento com a 

estratégia institucional definida no Plano Estratégico Institucional 2015-2025 e no Plano de 

Desenvolvimento Institucional 2016-2019’. Explanou também o relatório disponibilizado no 

Sistema de Concessão de Diárias e Passagens (SCDP), com informes de custeio e da 

prestação de contas da viagem. Em sua conclusão, e com a exposição feita, opinou ‘pela 

aprovação do afastamento do Reitor no período de 18 a 25 de maio de 2018, para realizar 

viagem à cidade de Salamanca, na Espanha, com o objetivo de participar do IV Encontro 

Internacional de Reitores da rede de cooperação universitária Universia’. Não houve 

manifestação por parte dos conselheiros nesse item da pauta. Então, o presidente colocou em 

votação o item, que obteve vinte e seis votos favoráveis, nenhum contrário e nenhuma 

abstenção, tendo sido aprovado por unanimidade. No tocante ao terceiro item, sobre a 

apreciação do Processo nº 23129.006638/2018-41, que trata da alteração do art. 6º da 

Resolução nº 15/2006-CUni (Regime de Trabalho dos Docentes Efetivos da Universidade 

Federal de Roraima e dá outras providências). (Relatoria: Conselheiro Carlos Alberto 

Marinho Cirino); o relator explicou os fatos que gerou a demanda levada ao conselho: 

primeiro, ‘a inclusão na Resolução nº 015/2006-CUni do parágrafo único vedando a mudança 

de regime de trabalho do professor que esteja com menos de cinco anos faltantes para a 

aquisição de direito à aposentadoria’; segundo, ‘constam no processo a Resolução nº 

015/2006-CUni que dispõe sobre o regime de trabalho dos docentes efetivos da Universidade 

Federal de Roraima que, por sua vez, não disciplinou a matéria, objeto do processo nº 

23129.006638/2018-41’; terceiro, ‘constam no processo, às fls. 20 e 21, o Acórdão nº 

2315/2012-TCU-Plenária que recomendou ao “Ministério da Educação que faça gestões junto 

às diversas entidades federais de ensino, como Universidades e Institutos Federais de 

Educação, Ciência e Tecnologia para que incluam em seus regimentos, caso ainda não 

tenham feito, norma que vede a mudança de regime de trabalho do professor que esteja a 

determinado tempo mínimo, não inferior a cinco anos, de adquirir o direito à aposentadoria”; 

e quarto, ‘no mesmo diapasão, entende ainda a plenária do citado acórdão que a “restrição 

tem por finalidade impedir que o servidor que ao longo de sua vida funcional esteve 

vinculado ao regime de trabalho de 20 ou 40 horas semanais seja contemplado com uma 

aposentadoria de regime de dedicação exclusiva, tendo permanecido neste último por apenas 

alguns meses”. O parecer do relator, ‘após análise de resoluções de diversas Instituições 

Federais de Ensino Superior (IFES), foi optar pelo regramento de que seja vedada a alteração 

do regime de trabalho que não atenda ao tempo mínimo de sete anos de aquisição ao direito à 

aposentadoria’. O relator informou também que, para fins de auxiliar a dirimir quaisquer 

dúvidas sobre aposentadoria, estava na sessão a senhora Rosinete da Silva Patrício, 

coordenadora de aposentadoria na Diretoria de Administração de Recursos Humanos da 

UFRR. Neste item, fizeram uso da palavra os conselheiros Sandra Buenafuente, Vilso Junior, 
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Madalena Vange, e, prestando os esclarecimentos necessários o relator, e com alguns 

apontamentos a assessora técnica da Reitoria em exercício, Sra. Caroline Ferreguetti. A 

conselheira Sandra Buenafuente fez a proposta para cinco anos e não sete. Então, o presidente 

colocou em votação as duas propostas. Primeira proposta, da conselheira Sandra 

Buenafuente, de cinco anos, obteve dez votos favoráveis, nenhum contrário e nenhuma 

abstenção. Segunda proposta, do relator Carlos Cirino, de sete anos, obteve treze votos 

favoráveis, nenhum contrário e uma abstenção. Neste ponto, ficou aprovada a segunda 

proposta, apresentada pela relatoria, de sete anos. Então, a fim de concluir o texto da 

proposta, tendo por base o levantamento da discussão feita neste item, a assessora técnica da 

reitoria em exercício, Sra. Caroline Ferreguetti, leu o texto que comporá a resolução a ser 

produzida, conforme acatado pelo relator: “Parágrafo único. A opção pelo regime de trabalho 

de quarenta (40) horas semanais com dedicação exclusiva, somente será concedida ao 

docente que ainda necessite de, no mínimo, sete (07) anos de exercício no cargo, para 

adquirir o direito à aposentadoria por tempo de serviço, conforme a legislação vigente.”. 

Neste momento, o relator Vilso Junior pediu a palavra para ressaltar que, embora não seja 

ilegal, seria oportuno que as relatorias fossem realizadas por setores diversos dos setores que 

demandaram a pauta. Passou então a analisar o quarto item, sobre a apreciação do Processo 

nº 23129.002016/2018-43, que dispõe sobre o Regimento Interno do Departamento de 

Geologia. (Relatoria: Conselheiro Antonio Tolrino de Rezende Veras). Considerando que o 

Conselheiro Antonio Tolrino de Rezende Veras, diretor do Instituto de Geociências (IGEO), 

teve que realizar viagem a serviço, a diretora do IGEO em exercício, professora Elisângela 

Gonçalves Lacerda, passou a realizar a relatoria da pauta. A relatora contextualizou a 

proposta dos autos do processo nº 23129.002016/2018-43, cuja ‘minuta de Regimento Interno 

do Departamento de Geologia, às fls. 62 a 96, atendeu integralmente às considerações 

expostas em parecer técnico da Diretoria de Planejamento da Pró-Reitoria de Planejamento, 

em manifestação da Assessoria Técnica da Reitoria e em parecer do Conselho de Ensino, 

Pesquisa e Extensão’. Em seu parecer, a relatora destacou que, ‘com base nos documentos 

analisados, recomendava a aprovação do Regimento Interno do Departamento de Geologia do 

Instituto de Geociências’. Neste item da pauta, o conselheiro Vilso Junior mencionou a 

necessidade de rever resoluções e, novamente, não colocar relator que seja interessado no 

setor de origem da proposta. O conselheiro Manoel Júnior disse que o regimento estava muito 

longo, que em rápida análise observou a necessidade de retirar a parte eleitoral e a menção a 

atos normativos que, logo podem ficar em desuso. Neste momento, o conselheiro Manoel 

Júnior pediu vistas do processo. Sem mais para o item, o presidente passou para a discussão 

do item incluso, sobre a proposta da comissão feita pelo conselheiro Erivaldo Lima. Após a 

fala do presidente, também fizeram uso da palavra os conselheiros Emanuel Tischer, Sandra 

Buenafuente, Erivaldo Lima, Manoel Júnior, Madalena Vange e Carlos Cirino. Por fim, os 

nomes propostos para a comissão foram: Erivaldo Lima, Manoel Júnior e Alessandra 

Bressani. O presidente colocou a proposta da comissão em votação e, por sua vez, a proposta 

obteve vinte e dois votos favoráveis e uma abstenção, tendo sido aprovada. O presidente 

destacou que a comissão ficaria inclusive responsável pela promoção e realização de 

consultas públicas envolvendo a referida temática, que ficaria a cargo da própria comissão a 

escolha de seu (sua) Presidente, e que o prazo disponível para a comissão começaria a contar 

a partir de 1º de agosto de 2018, para ter tempo razoável de receber a portaria e se organizar 

inicialmente. Após as considerações finais, o presidente teceu os agradecimentos. Nada mais 

havendo a tratar, eu, Luzileide Correia Lima, lavrei e assinei a presente ata, que segue 

assinada pelos demais presentes. 

 

Boa Vista-RR, 06 de julho de 2018.  
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